

BULLETIN

20 décembre, 1892.

•• Il est arrivé Jernièrement en Angleterre deux évènements qui contrastent singulièrement avec les persécutions d'autrefois. Je veux parler de la remise du pallium à l'archevêque de Westminster et de l'élection de Mr Knill, catholique pratiquant, comme Lord maire de Londres.

Je rends compte plus bas de ces deux évènements significatifs et remarquables.

* * *

•• L'élection annuelle du Lord-Maire de Londres a eu lieu à la St-Michel, 29 septembre. L'élection a lieu à cette date en vertu d'une des anciennes coutumes catholiques conservées par la protestante Angleterre. Cette année le choix est tombé sur un catholique *pratiquant*, Mr Stuart Knill, quoiqu'il ait déclaré franchement qu'il briserait avec les traditions et que, contrairement à l'usage suivi par ses prédécesseurs, il aurait son chapelain catholique et qu'il n'assisterait pas officiellement aux cérémonies religieuses protestantes à St-Paul de Londres, à St-Laurent, etc.

Cette élection d'un catholique qui ne craint pas de s'affirmer indique que la tolérance religieuse a fait d'immenses progrès en Angleterre, et qu'il est loin le temps où nos coreligionnaires étaient traqués comme des bêtes fauves.

Il existe cependant encore certaines inhabilités dont sont frappés les catholiques et quelques charges supérieures qui ne peuvent pas leur être confiées. Ces derniers vestiges des temps de persécution disparaîtront bientôt, il faut espérer. Il y avait un catholique dans le dernier ministère Salisbury, Mr Matthews, et il y en a deux dans le ministère Gladstone ; ce sont lord Ripon, ministre des Colonies, et sir Charles Russell, procureur-général. La chambre des Lords compte plusieurs catholiques parmi ses membres et des emplois publics très importants sont aussi confiés à des catholiques.

Espérons aussi qu'avant longtemps des juristes catholiques feront partie du conseil privé. C'est le désir ardent des catholiques du Canada, surtout depuis les *singuliers* jugements de ce haut tribunal dans l'affaire Guibord et dans la question des écoles de Manitoba.

Mr Knill est le 2^{ème} lord maire catholique de Londres. Son prédécesseur catholique, élu il y a deux ou trois ans, a été Mr Keyser, d'origine Belge. Malheureusement il n'était pas doué d'une grande fermeté, car il suivit l'usage des lords-maires en acceptant un aumônier *officiel* protestant et en assistant *officiellement* aux cérémonies religieuses protestantes auxquelles les lords-maires assistent en cette qualité. " Cela " dit un journal, " ne lui attira que le mépris, comme il arrive chaque fois que, par respect humain, on commet une lâcheté analogue."

Le 9 novembre, jour de l'entrée en fonctions du nouveau lord-maire, la procession et le banquet traditionnels ont eu lieu. Malgré les efforts de l'association anti-papale de Londres, la procession n'a pas été troublée.

Contrairement à l'usage suivi, le premier ministre, Mr Gladstone, n'a pas assisté au banquet. Dans sa lettre d'excuse il félicite le lord-maire de son courage en affirmant hautement ses croyances religieuses. Le gouvernement était représenté par lord Kimberley, secrétaire d'état pour l'Inde.

* * *

•• Le 16 août, un délégué spécial du pape, l'archevêque de Trébisonde a remis le pallium à Mgr Vaughan, archevêque de Westminster. Cette cérémonie qui a été très solennelle et à laquelle assistaient trente évêques, un nombreux clergé, plusieurs ambassadeurs et des représentants de la noblesse catholique anglaise, a eu lieu à Londres dans l'oratoire de Brompton.

C'est la première fois depuis l'année 1556 qu'une semblable cérémonie a lieu en Angleterre. Les prédécesseurs de Mgr Vaughan, les cardinaux Wiseman et Manning avaient reçu le pallium à Rome même. C'est sous le règne de Marie Tudor qu'eut lieu la dernière remise de pallium et c'est le cardinal Pole ou Poole qui en fut investi. Ce cardinal, né en 1500, mourut en 1558. Sa tête fut mise à prix par Henri VIII à qui il reprochait son apostasie. Après la mort de ce prince,